



## **Les vœux de Sa Sainteté le Patriarche Cyrille pour la Journée de l'Indépendance ukrainienne**

*Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a adressé ses vœux au Président de l'Ukraine P. Porochenko à l'occasion de la Journée de l'Indépendance.*

### **Au Président de l'Ukraine P. A. Porochenko**

Monsieur le Président,

Recevez mes félicitations à l'occasion de la Journée de l'Indépendance ukrainienne.

L'Ukraine chère à mon cœur est l'héritière et la gardienne du legs du grand-prince Vladimir égal-aux-apôtres, qui baptisa la Rus'. C'est en grande partie précisément pour cette raison que son peuple est appelé à manifester au monde un exemple de vie pieuse, conforme à la justice divine. Significativement, l'Ukraine occupe l'une des premières places pour le nombre d'églises orthodoxes parmi les pays dont la population est majoritairement orthodoxe. Très récemment, pendant mes visites en Ukraine, j'ai constaté partout chez les gens les meilleurs traits propres aux chrétiens orthodoxes.

A mon grand regret, l'Ukraine traverse aujourd'hui ce qui est sans doute l'une des périodes les plus difficiles de son histoire. Au total, plusieurs milliers de personnes ont été victimes de ce conflit sanglant, tuées ou blessées. Il est particulièrement douloureux de regarder souffrir des enfants, des femmes et des vieillards innocents, otages des ambitions humaines et victimes des affrontements.

Encore et encore, je vous invite, au nom du bien des tous les habitants de l'Ukraine à faire tout ce qui est en votre pouvoir pour que le conflit cesse au plus tôt. J'en suis convaincu : la paix et la concorde civile l'union autour des valeurs chrétiennes et le dialogue national sont aujourd'hui vitaux pour le pays. Par le dialogue, des gens d'opinions et de convictions différentes, même divisés aujourd'hui par le conflit, pourraient réellement participer à la détermination du sort de leur patrie.

Je crois et j'espère que l'Ukraine deviendra très prochainement un pays prospère, dont la population ne souffrira pas des conséquences de la volonté humaine marquée par le péché.

Je prie ardemment pour que le Seigneur Tout-puissant envoie au peuple ukrainien la paix, la concorde et la prospérité.

Veillez agréer, Monsieur le Président, l'expression de ma respectueuse considération.

**+ CYRILLE**

**PATRIARCHE DE MOSCOU ET DE TOUTE LA RUSSIE**

---

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51160/>